GCIRCBUL12*18

La culture du colza en Suisse : quelques informations statistiques

Pierre A. VULLIOUD

Station fédérale de recherches en production végétale de Changins, CH-1260 Nyon

Sur la base des données collectées par l'Office fédéral de l'agriculture, la situation de la culture du colza en Suisse peut être résumée de la manière suivante:

La culture du colza - d'automne sauf de rares exceptions - s'insère dans un ensemble comprenant le colza lui-même, le soya et le tournesol. Ces 3 oléagineux peuvent couvrir une surface totalisant 20'00 ha. Cependant, la surface en colza es t depuis 1995, limitée à 16'000 ha, les 2 autres espèces se partageant l'espace restant à disposition.

Le tableau ci-après montre les relations entre surfaces contractuelles (corespondant généralement à peu près aux surfaces semées), les surfaces effectivement récoltées et les rendements qui en découlent.

Année de récolte	Contingent (ha)	Surface récoltée (ha)	Rendement (dt/ha	Récolte (t)
1995	16'000	15'023	30.0	45'113
1994	17'000	14'542	23.9	34'755
1993	17'000	16'583	29.9	49'583
1992	17'000	16'607	26.9	44'673
1991	17'000	16'844	30.0	50'532
1990	17'000	16'850	25.7	43'304
1989	17'000	16'867	32.3	54'480
1988	17'000	16'889	29.6	49'991
1987	17'000	16'749	28.9	48'404
1986	16'000	15'833	25.4	40'216

La statistique décrite ci-dessus ne concerne que la production de colza oléagineux destinée finalement à l'alimentation humaine.

La production de colza pour des utilisations non alimentaires (carburant, lubrifiant, fluide hydraulique, etc) s'inscrit dans un programme "matières premières renouvelables". La récolte 1995 de ce colza industriel occupait un peu moins de 1'000 ha.

Quel que soit le type de production, les variétés utilisées sont des double-zéro.